

「令和3年度第1回江別市社会教育委員の会議（書面会議）」に係るご意見

1 意見募集の結果

(1) 意見募集期間 令和3年8月28日(土)～令和3年9月10日(金)

(2) 提出いただいた意見

No.	ご意見
1	<p>令和2年度 江別市社会教育総合計画推進状況報告について</p> <p>基本目標Ⅰ 成果指標1-①及び1-②については、参加人数の減少は、施設の休館などが影響されていると思われます。少子化が進む中、前年度と単純に比較はできませんが数字が示す差が大きく驚きでした。逆に言うと、公共施設を活用した親子への支援が必要とされた数だったと思われます。今後も地域全体で子育て出来る環境づくりに努めていただきたいと思います。</p> <p>成果指標2-①2-②3-①については、学校と地域が連携した事業が進められ、地域住民も活躍の場が広がりましたが、コロナ過による活動の自粛による減少傾向は残念です。活動の場があることは高齢者にとっても、楽しみや生きがいにつながっていきますのでコロナ収束後の取り組みに期待します。</p> <p>成果指標4-①についてはコロナ過でも割合が上がっていることは、子育て支援への期待度が高いと思われます。子育て支援センターの普段からの活動の成果が評価されたことだと感じています。</p> <p>基本目標Ⅱ 成果指標1-① 1-② 2-①についてはコロナ過による減少はあるものの、これまでの幅広い活動が浸透した結果だと思われます。</p> <p>個々にとって学ぶ意義は違いますが、それを支える生涯学習の推進は生きがいやまちづくりに生かされる大きな柱になる事と思います。</p> <p>基本目標Ⅲ 成果指標3-① 3-②については、施設休館にもかかわらず維持・増加でした。記載された内容から、代替事業を学校で行うなど積極的な対応が行われたことが評価につながったと思われ、職員の対応が生かされた結果だと思えます。</p> <p>核家族化が進む中、地域文化を守り伝える役割は大きいと思えます。学校において歴史を学ぶ授業に、資料と共に地域の高齢者から昔の生活の話も聞けるといいですね。(もう行っているかもしれませんが)</p> <p>全体をとおして、難しい状況が続いていますが、今出来ることを考えて進めていただきたいと思います。特に、セラミックアートセンターで予定されている特別展は一日の入場者数を制限しながらでも開催できる事業だと思えます。同様に図書館の休館も市民にとっては大きな打撃です。工夫を凝らして開催されることを願います。</p> <p>令和2年度 社会教育事業開催状況や社会教育施設の対応について 資料3及び4を頂き大変助かりました。</p> <p>コロナ過において、社会教育委員も不要不急の外出を控えた中での江別市社会教育委員の会議でしたので、情報がない中での判断をせざるを得ませんでした。</p> <p>この資料により昨年度の事業状況がよくわかり、各担当及び団体が苦慮されたことが伺えます。これだけの事業が中止(一部中止)や延期された現状を理解する手立てになりました。お忙しい中、ありがとうございました。</p>
2	<p>(1) 令和3年度社会教育関係事業に係る補正予算、(2) 令和2年度江別市社会教育総合計画(第9期)推進状況報告書、(3) 令和2年度社会教育事業の開催状況については、新型コロナウイルスの影響が多大であり、%の低下は理解することができました。</p> <p>(4) 新型コロナウイルス感染症拡大防止に係る社会教育施設の休館等について、8月14日～8月26日「原則休館」(予約済みで日程変更困難な利用を除く)とあります。公民館利用予約団体に対し、一律(と思われる)「閉館」とされたのは、利用者に対しては大変に心ない物と思われま。</p> <p>情報図書館においても、まん延防止重点措置期は、人数の制限を行って利用をさせてもらいたいと思えました。</p>
3	<p>江別市家庭問題研究会から相談業務をしている会員が、すぼっとケア専任相談員として、不登校児童・生徒達、親の声を聴くなど、お話を聴かせていただいて、すぼっとケアの先生方へとつなげさせていただいています。</p> <p>新型コロナウイルス感染症拡大防止の中でも、今年度は9月から日数も増えて、青年センターでの同じ場所での対応が出来て本当に良かった事と感じています。</p> <p>いろいろな事で不安感が強い親、子ども達が、1日1日を安心して成長出来る場が必要と思っています。これからもよろしくお願い致します。</p> <p>他、子育て支援などにも、私達も日々研修の中でも勉強をつみ重ねて、参加させていただきたいと思っています。</p>